
Province de Québec 

MRC d’Abitibi-Ouest 

Municipalité d’Authier  

 

À la 3e séance régulière du conseil municipal d’Authier, tenue le 5 mars 2024 à 19h30 à la 
salle du conseil municipal sous la présidence du maire Monsieur Yvon Gagné et des 
conseillers suivants : 

Madame Nathalie Gaudette 

Madame Angèle Auger 

Madame Cindy Demers 

Madame Véronique Hince 

Monsieur Ghislain Désaulniers 

Monsieur François Deschênes 

Madame Rachel Barbe, la greffière-trésorière est aussi présente 

  

PÉRIODE DE SILENCE 

 
No-034-05-03-24 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR : 

 
 Il est proposé par Madame Angèle Auger et appuyé par Madame Cindy Demers, d’accepter 

l’ordre du jour avec varia ouvert. 

ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR : 
 
PÉRIODE DE QUESTIONS : 

 
ADMINISTRATION ET FINANCES : 

- Adoption du procès-verbal de la réunion régulière du 6 février 2024; 

- Adoption des comptes; 

- Avis de motion et dépôt du projet de règlement 2024-02 concernant les règles de régie 
interne des séances du conseil municipal; 

- Résolution pour mauvaises créances; 

- Comité Bellefeuille – Adoption des états financiers au 31 décembre 2023; 

- Comité Bellefeuille – Adoption du rapport de la réunion du 20 février 2024; 

- Dépôt d’une correspondance de la direction générale de l’Abitibi-Témiscamingue du 
Ministère des Affaires municipales et de l’Habitation; 

 
SÉCURITÉ PUBLIQUE / SANTÉ ET LOGEMENT SOCIAL 

- Suivi – Formation en sécurité civile; 
 
VOIRIE ET ENTRETIEN DES BÂTIMENTS 

- Adoption de l’appel d’offre 2024-01 concernant l’entretien des chemins d’été 2024; 

- Achat d’asphalte froid; 

- Correspondance MTQ; 
 

HYGIÈNE DU MILIEU 

- Demande de Stantec; 

- Journée des encombrants; 
 
LOISIRS ET TOURISME 

- Fête des voisins 2024; 

- Achat de fleurs; 
 
URBANISME 

- Piquetage des lots épars du chemin des Ancêtres; 

- Projet de lotissement de la rue Bellevue; 

- Comité de travail pour la mise à jour des règlements d’urbanisme; 
 
PAROLE AU MAIRE 

- Délégation de compétence pour la gestion résiduelle; 
 
SUIVI DES DERNIÈRES RÉUNIONS DES COMITÉS LOCAUX 
 
PÉRIODE DE QUESTIONS 
 
VARIA 
 
LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Adopté 

 

PÉRIODE DE QUESTIONS 



 ADMINISTRATION ET FINANCES 

No-035-05-03-24 Adoption du procès-verbal de la réunion régulière du 6 février 2024: 

 

Ayant tous pris connaissance du procès-verbal de la séance régulière au moins quarante-
huit (48) heures avant la tenue de la présente, il est proposé par Madame Cindy Demers et 
appuyé par Madame Véronique Hince, que le conseil municipal accepte les minutes de ladite 
séance régulière avec les modifications suivantes : À la résolution No.022-05-03-24 on doit 
lire « soutien et non soutier » et à la résolution No: 032-06-02-24, on doit lire : « …Madame 
Cindy Demers… ». 

 

 Adopté 

 

 

No-036-05-03-24 Adoption des comptes: 

 

 Il est proposé par Madame Angèle Auger et appuyé par Monsieur Ghislain Désaulniers, 

que le conseil municipal accepte les comptes à payer pour un montant de 60,185.00 $ pour 

le mois de février 2024 ainsi que les salaires pour la période de février 2024 pour un 

montant de 11,135.62 $. 

 

 Je certifie qu’il y a des crédits disponibles pour ces comptes. 

 

 Adopté 

 

 

 Avis de motion et dépôt du projet de règlement 2024-02 concernant les règles de 

régie interne des séances du conseil municipal: 

 

L’avis de motion concernant le projet de règlement No. 2024-02 concernant les règles de 

régie interne des séances du conseil municipal, est déposé par Madame Véronique Hince. 

 
 

No-037-05-03-24 Résolution pour mauvaises créances: 

 

 Il est proposé par Monsieur François Deschênes et appuyé par Monsieur Ghislain 

Désaulniers, d’affecter le montant de $ 3,781.51 pour mauvaises créances. 

 

 Adopté 

 

 

No-038-05-03-24 Comité Bellefeuille – Adoption des états financier au 31 décembre 2023: 

  

Il est proposé par Madame Angèle Auger et appuyé par Monsieur François Deschênes, que 

la municipalité d'Authier, déléguée, sur recommandation du comité Bellefeuille, sur 

proposition dûment appuyé: 

 

IL EST RÉSOLU d'accepter les états financiers 2023, tels que préparés par la Firme 

Daniel Tétreault, CPA. Et les personnes suivantes sont autorisées à signer : 

 

- Comité Bellefeuille : Madame Cindy Demers 

- Municipalité d’Authier  : Monsieur Yvon Gagné 

- Municipalité d’Authier-Nord  : Monsieur Fernand Major 
 

  Adopté 

 

No-039-05-03-24 Comité Bellefeuille – Adoption du rapport de la réunion du 20 février 2024: 

 

Il est proposé par Madame Angèle Auger et appuyé par Monsieur François Deschênes, 
d’adopter le compte-rendu de la réunion du Comité Bellefeuille soit celle du 20 février 2024. 

 
 Adopté 

 

 

 Dépôt d’une correspondance de la direction régionale de l’Abitibi-Témiscamingue 

du Ministère des Affaires municipales et de l’Habitation: 

 

  Madame Rachel Barbe fit dépôt d'une correspondance provenant de la direction régionale 

de l’Abitibi-Témiscamingue, du ministère des Affaires municipales et de l’Habitation. Il y 

fait mention que la municipalité peut obtenir de l’accompagnement en matière d’aide et de 

soutien en gestion municipale. 



SÉCURITÉ PUBLIQUE / SANTÉ ET LOGEMENT SOCIAL 

 

 Suivi – Formation en sécurité civile : 

 

Madame Rachel Barbe, directrice générale, fit le compte rendu de la formation en sécurité 

civile qu’elle a suivie en février dernier. 

 

 

VOIRIE ET ENTRETIEN DES BÂTIMENTS 

 

No-040-05-03-24 Adoption de l’appel d’offre 2024-01 concernant l’entretien des chemins d’été 2024 : 

 

Il est proposé par Monsieur François Deschênes et appuyé par Madame Nathalie Gaudette, 
d'adopter le devis de l'appel d'offre 2024-01 concernant l'entretien des chemins d'été tel que 
présenté par Madame Rachel Barbe, directrice générale.  Il est à noter que Monsieur 
Ghislain Desaulniers s’abstient de tous commentaires et de toutes décisions concernant 
l’octroi de contrat, car il est un employé d’un des soumissionnaires. 
 

 Adopté 

 

 

No-041-05-03-24 Achat d’asphalte froid : 

 

Il est proposé par Monsieur François Deschênes et appuyé par Monsieur Ghislain 

Désaulniers, de procéder à l’achat d’asphalte froid au montant de la soumission, soit 

1,139.35 $ incluant les taxes et le transport. 

 

Adopté 

 

 

 Correspondance MTQ : 

 

  Madame Rachel Barbe fit dépôt d'une correspondance provenant du Ministère des 

transport du Québec Il y fait mention de la demande du plan d’action pour éviter la 

poussière excessive dans le chemin de Bellefeuille.  Le Ministère ne procèdera pas à 2 

épandages, tel que demandé par la municipalité. 

 

 

 HYGIÈNE DU MILIEU 

 

No-042-05-03-24 Demande de Stantec : 

 

 Il est proposé par Madame Véronique Hince et appuyé par Monsieur Ghislain Désaulniers, 

d’accepter la demande de Stantec, soit que ce dernier ajoute la phase 260 du bordereau qui 

est au montant de $ 7,500.00. 

  

 

Journée des encombrants : 

 

Il fut convenu que cette dernière se déroulera samedi le 25 mai prochain. 

 

 

LOISIRS ET TOURISME 

 

No-043-05-03-24  Fête des voisins 2024 : 

 

 Il est proposé par Madame Cindy Demers et appuyé par Madame Nathalie Gaudette, 

d’établir un budget de $ 500.00 pour la location de jeux gonflables.  Ladite fête des voisins 

de cet été se tiendra le samedi le 1er juin. 

 

  Adopté 

 

 

No-044-05-03-24  Achat de fleurs : 

 

 Il est proposé par Madame Nathalie Gaudette et appuyé par Madame Cindy Demers, de 

procéder à l’achat de fleurs selon la soumission reçue au montant de $ 1,276.01 incluant 

les taxes et le transport. 

 

  Adopté 

 

 

 



URBANISME 

 

No-045-05-03-24 Piquetage des lots épars du chemin des Ancêtres : 

 

Il est proposé par Monsieur Ghislain Désaulniers et appuyé par Madame Angèle Auger, de 

faire faire la correction cadastrale dû aux limites piquetées sur le terrain qui ne concordent 

pas en position avec les limites cadastrales du Québec.  Il est à noter que le tout est sans 

frais. 

 

Adopté 

 

 

Projet de lotissement de la rue Bellevue : 

 

Madame Rachel Barbe, directrice générale, dépose l’offre de service de la firme Patrick 

Descarreaux, arpenteur-géomètre Inc. pour le projet de lotissement de la rue Bellevue. 

 

 

Comité de travail pour la mise à jour des règlements d’urbanisme : 

 

Il fut convenu que les personnes suivantes feront parties du comité de travail pour la mise 

à jour des règlements d’urbanisme : 

- Monsieur Yvon Gagné 

- Madame Cindy Demers 

- Madame Véronique Hince 
 

De plus, Madame Rachel Barbe, vérifiera si certains membres du CCU souhaitent faire 
partie du comité de travail. 
 

 

PAROLE AU MAIRE 

Délégation de compétence pour la gestion résiduelle : 

La délégation de compétence pour la gestion résiduelle sera attribuée dans son entièreté à 

la MRC, soit la collecte et le transbordement.  Il est à noter que beaucoup de décisions 

seront à prendre en 2024. 

 

 PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

VARIA 

  

SUIVI DES DERNIÈRES RÉUNIONS DES COMITÉS LOCAUX 

 

Comité Jeunesse : ▪ Rien. 

 

O.M.H.  : ▪ Rien. 

 

Comité Bellefeuille : ▪ Rien. 

 

M.R.C.  : ▪ Monsieur Normand Grenier a été nommé directeur 

général adjoint. 

  ▪ Rencontre pour un projet récréo-touristique le 26 

mars prochain. 

  ▪ Le projet « chargé de projet » en partenariat avec 

Taschereau, fut accepté. 

 

Régie des déchets : ▪ Rien. 

 

Musée École du Rang 2 : ▪ Rien. 

-  
Âge d’Or : ▪ Rien. 

 

Régie des incendies : ▪ Rien 

Loisirs : ▪ Rien 

Fabrique : ▪ Rien. 

MADA & PFM : ▪ Rien. 

Centre plein-air : ▪ Rien. 

 

Vitalisation : ▪ Rien. 



LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE: 

 

No-046-05-03-24 Clôture :  

 

 Tous les points ayant été abordés, il est proposé par Madame Véronique Hince et appuyé 

par Monsieur François Deschênes, de lever la séance. Monsieur Yvon Gagné, maire, 

décrète la levée de l’assemblée à 21h40. 

. 

   

     

 Yvon Gagné, maire  Rachel Barbe, greffière-trésorière 


